



Liebe Freund*innen des BDAJ,

die neue Fachstelle Türkischer Rechtsextremismus (FaTRex) hält uns alle auf Trab. Das Interesse ist überwältigend - der positive Zuspruch ebenso. Am 11. Juni findet in Köln die FaTRex-Eröffnungsfachtagung statt. Die Anmeldung läuft.

Neue Fachstelle, neues Team, neue Bundesgeschäftsstelle. Seit März arbeiten wir unseren neuen Räumen in der Kölner Innenstadt. Am 17. Mai wurde die neue Geschäftsstelle feierlich eingeweiht.

Im Norden weht frischer Wind! Wir begrüßen zwei neue Landesverbände und freuen uns auf viele gemeinsame spannende Themen

Eure Redaktion

WAS WAR?

BuKo 2025 - Neue Generalsekretärin gewählt

Auf der Bundeskonferenz am 22. und 23. Februar 2025 in Köln wurde eine neue Generalsekretärin gewählt: Wir begrüßen Asiye Tugay im

Bundesvorstand und bedanken uns bei ihrer Vorgängerin Gülistan Bayan. Neu sind auch zwei Beschlüsse zu den Themen "Anerkennung von Klimaflucht und Bekämpfung von Kinderarmut" sowie "Stark im Kopf - Mentale Gesundheit im Fokus des BDAJ", die ihr [hier](#) nachlesen könnt.

Dazu passen auch unsere neuen Audiodateien zur Stärkung der mentalen Gesundheit. Hört rein und entspannt euch.

[Zu den](#)



Neue Bundesgeschäftsstelle eingeweiht

Mit großer Freude haben wir die Eröffnung unserer neuen Bundesgeschäftsstelle „Hasret Gültekin“ gefeiert. Gemeinsam mit Vertreter*innen der AABF, engagierten Mitarbeiter*innen unserer schönen Geschäftsstelle, Freund*innen aus den Kölner Gemeinden sowie

Vertreter*innen der Landes- und Regionalverbände – haben wir diesen wichtigen Meilenstein begangen.

Die neue Geschäftsstelle ist nicht nur ein Ort der Organisation, sondern auch ein Raum des Austauschs, der Begegnung und des gemeinsamen Gestaltens. Sie steht symbolisch für das, was den BDAJ ausmacht: Zusammenhalt, Vielfalt und ein starkes Miteinander. [Hier](#) seid ihr live dabei.

Struktur- und Bedarfsanalyse alevitischer Studierender

Der Bund der Alevitischen Studierenden in Deutschland hat eine Struktur- und Bedarfsanalyse alevitischer Studierender veröffentlicht. Diese Studie wurde ins Leben gerufen, um zu untersuchen, ob und inwiefern alevitische Studierende unter anderen Herausforderungen stehen als der Durchschnitt der Studierenden. Gemäß der Vorstellung eines intersektionalen Bildes von Belastung und Benachteiligung kommen Faktoren zusammen, die den Studienerfolg potentiell gefährden könnten. So entstammt die Mehrheit beispielsweise einem nichtakademischen Haushalt, auch Themen wie Migration oder Armut spielen eine Rolle. Ermittelt wurde über drei Monate (Nov/24- Jan/25) mit 170 Teilnehmer*innen, wo die Bedarfe liegen und wo man ansetzen kann. Hier könnt ihr die Studie nachlesen. [Hier](#) könnt ihr die Ergebnisse nachlesen.

Frischer Wind im Norden: Zwei neue Landesverbände

Vom 25. bis 27. April 2025 fand die obligatorische Vollversammlung des Regionalverbands Norden statt – und es war eine Versammlung, die Geschichte geschrieben hat. Lange Zeit stand der Regionalverband vor

großen Herausforderungen, nicht zuletzt wegen der enormen geografischen Ausdehnung. Doch jetzt zeigt die Entwicklung steil nach oben!

Im hohen Norden gibt es gleich doppelt Grund zur Freude: Zwei neue Landesverbände wurden offiziell gegründet – der BDAJ Schleswig-Holstein-Hamburg und der BDAJ Niedersachsen-Bremen. Wir gratulieren herzlich allen Gründungsmitgliedern und den neu gewählten Vorständen zu diesem bedeutenden Meilenstein!

Wie geht es nun weiter?

Die Zukunft gehört der Basisarbeit: Ortsjugenden und Hochschulgruppen sollen gestärkt, das Netzwerk zwischen ihnen intensiviert und neue landesweite Projekte auf den Weg gebracht werden. Mit Engagement, Kreativität und Zusammenhalt wollen die neuen Landesverbände richtig durchstarten! Natürlich wird der Bundesverband diese Vorhaben mit unterstützen.

Das Kapitel Regionalverband Norden ist damit abgeschlossen – und ein neues, spannendes Kapitel beginnt. Wir blicken voller Zuversicht auf die kommende Zeit und die Möglichkeiten, die sich jetzt eröffnen.

Richtigstellung

In der aktuellen Ausgabe unserer Verbands-Zeitschrift „Plural“ wurde ein Bericht unter einem falschen Namen veröffentlicht. Verfasserin des Berichts „Reise nach Thessaloniki, Griechenland“ im Kapitel „Highlights aus den Landes- und Regionalverbänden & dem Bund der Alevitischen Studierenden (BDAS)“, im Unterkapitel „BDAJ NRW“ auf Seite 67 ff. ist Berfin Ucar vom BDAJ Duisburg-Mitte und nicht, wie fälschlicher Weise genannt Berivan Yildiz. Wir bitten, diesen Fehler zu entschuldigen. In der Online-Fassung der Plural wurde der Fehler umgehend korrigiert

WAS KOMMT?



Eröffnungsfachtagung der neuen Fachstelle

Die Fachstelle Türkischer Rechtsextremismus (FaTRex) lädt zur Eröffnungsfachtagung "Gegen türkischen Rechtsextremismus" ein.

- 📅 Datum: 11.Juni 2025
- ⌚ Uhrzeit: 09:00-16:00
- 📍 Ort: Köln

Wir widmen uns gemeinsam spannenden Perspektiven zu türkischem Rechtsextremismus. Zum Programm gehören unter anderem eine Keynote von Ceren Türkmen (Sozial- und Politikwissenschaftlerin) zum Thema "Widerstand und Erinnerung: Der Mord an Celalettin Kesim und Kämpfe gegen türkischen Rechtsextremismus und Rassismus", Workshops der Fachreferent*innen zu den Hintergründen von türkischem Rechtsextremismus (TRex), den Perspektiven von Betroffenen, pädagogischen Ansätzen und zur Synthese türkisch-islamischer Elemente, sowie eine Paneldiskussion mit Ceren Türkmen, Civan Akbulut (Informationsstelle Antikurdischer Rassismus), Dario Schach (Mobile Beratung gegen Rechtsextremismus NRW) und Özge Erdoğan (Leitung FaTRex). Die Moderation übernimmt Rojda Arslan (LL.M. Völkerrecht).

Für die Teilnahme vor Ort steht nur eine begrenzte Anzahl an Plätzen zur Verfügung. Daher erfolgt eine endgültige Zusage für die Präsenzteilnahme erst nach der Anmeldung in Form einer Anmeldebestätigung. Der genaue Veranstaltungsort wird in der Anmeldebestätigung mitgeteilt.

Die Teilnahmegebühr für die Fachtagung beträgt 30 Euro. Darüber hinaus freuen wir uns sehr über Solidaritätsbeiträge in Höhe von 50 Euro. Die Zahlungsweise wird ebenfalls in der Anmeldebestätigung mitgeteilt, einschließlich der Bankdaten. Wer finanzielle Engpässe haben, zögert bitte nicht, uns anzusprechen – wir finden eine Lösung.

✉ [Anmeldung über diesen Link](#)

Anmeldefrist ist der 27.05.

[Teilt gerne unseren Instagram Beitrag zur Fachtagung!](#)

Bei Fragen: fachstelle@bdaj.de

♦️ 🎉 Wir freuen uns! 🎉 ♦️

Aufnahme in den Newsletter-Verteiler FaTRex

Auch die Fachstelle Türkischer Rechtsextremismus wird künftig einen Newsletter versenden. Wenn ihr in den Verteiler aufgenommen werden wollt, tragt euch bitte [hier](#) ein.



Bald ist es wieder soweit: Die diesjährige BDAJ-Vorsitzendenversammlung (VV) findet im Juni in Hagen statt. Funktionär*innen erwartet ein interessantes Wochenende mit diversen Themen, die uns in der Kinder- und Jugendverbandsarbeit voranbringen. Die Einladungen sind raus. Wir freuen uns auf euch!

📅 : 13.-15.06.2025

📍 : Hagen- NRW

👥 : Jugendvorstände der BDAJ Ortsjugenden

**Ihr wollt unseren Verband und die Anliegen alevitischer Jugendlicher
in Deutschland unterstützen?**

**Werdet Fördermitglied des BDAJ und helft uns, weiter zu wachsen. Jährlich
erhaltet ihr eine Spendenquittung und ein Exemplar unserer Verbandszeitschrift
PLURAL nach Hause geliefert.**



Zur



Zur Homepage

Copyright © Bund der Alevitischen Jugendlichen in Deutschland e.V.

[Austragen](#) | [Verwalte dein Abonnement](#)

Bund der Alevitischen Jugendlichen in Deutschland e.V.

Maastrichter Str. 13

50672 Köln

Tel: 0221 - 56 09 45 69